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SECRETARIAT GENERAL 

COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET Réunion n°9 – Comité directeur CD18 

LIEU / DATE 08 avril 2025 – 19h00 – visioconférence. 

PRESENTS 
A. CASSIOT ; J. CASSIOT ; N. CHOLET ; G. FAUQ ; P. GRIMAL ; D. KOVACEVIC ; 
S. PACHECO ; S. PAULMIER ; D. RAMOS ; S. RAFAITIN 

EXCUSES J. COUSIN ; A. CUISSOT ; V. HOCQUEL ; C. ROUX ; L. SOCHARD 

ASSISTE B. GAUCHER 

ABSENT  

ORDRE DU JOUR : 

1. Informations Générales, 
2. Semaine 3x3 Hooper, 
3. Sujet du mois : Plan de Développement Territorial, 
4. Tour des commissions, 
5. Questions diverses. 

Le Procès-Verbal n°8 de la réunion de Comité Directeur du mercredi 05 mars 2025 est soumis au vote et approuvé 
à l’unanimité des membres présents. 
Philippe GRIMAL souhaite la bienvenue à tous les membres et collaborateurs. 

Il félicite : 
- le Tango Bourges Basket pour la qualification de son équipe U18 F à la Finale de Coupe de France contre l’ASVEL, 
rejoignant ainsi le groupe professionnel. Elle aura donc la possibilité de défendre son trophée conquis la saison 
dernière ; 
- Raphaël CHARBONNIER GAUMONT et le CS Bourges, vainqueur de la Finale Régionale du Challenge 
Benjamins-ines 2025, qui lui permettra de représenter son club et notre Comité lors de la Finale Nationale des 26 
et 27 avril à l’ACCOR Arena de PARIS (75). Celle-ci est la 4ème consécutive après Gabriel VERON (GC), Jérémy 
FAYE (CJMBB) et Nathan CHOLET (CJMBB) ! La réussite a failli être totale avec un doublé manqué d’une poignée 
de points puisque notre meilleure représentante se classe 2ème...  
Il remercie Sévérine PAULMIER présente le dimanche 30 mars à MONTRICHARD (41) pour accompagner nos 8 
finalistes. 

INFORMATIONS GENERALES 

• Informations fédérales : 
- Réunion de Zone Sud-Ouest des 28 et 29 mars 2025 à MERIGNAC (33) : 
Philippe GRIMAL était présent pour représenter notre Comité. 
1) La session du vendredi soir a été consacrée au Tournoi InterComités Zone Sud-Ouest U13 (Tournoi des Etoiles) 
à propos des : objectifs : qu’est-ce qu’un Potentiel ? Cas des non potentiels mais pour qui l’aspect festif est 
important ? Cas des jeunes à maturité tardive (Tournoi dès la période de Noël) ? Utilité d’un TIC Ligue + TIC Zone ? 
Formule du tournoi (à combien) ? Lieux de compétition ? Equipes de Potentiels (Quel secteur ? Combien ?) ? Coût 
et participation des Comités et des Ligues ? 
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Les échanges vifs et animés se sont étendus durant 90 minutes avec de très nombreuses prises de position, d’avis, 
de souhaits, etc. Il apparaît que les intérêts et positions sont très divergents entre les Comités, et notamment ceux 
de Centre Val-de-Loire et Nouvelle-Aquitaine. Malgré tout, il a été décidé de : 
* Conserver la formule actuelle avec 12 équipes par sexe (3 qualifiés + 1 équipe « Potentiels en Ligue CVL), de 
manière à réfléchir pour l’avenir et donc d’ : 
* Effectuer une simulation de péréquation sur les frais de transport au prorata du nombre d’enfants sélectionnés 
par CD et pondérée par la taille du CD (nombre de licenciés). 
2) Au cours de la matinée du samedi, animée par Pierre DEPETRIS, 5ème Vice-Président FFBB et membre du 
Bureau Fédéral en charge du Comité Stratégique et du PSF ; et Thierry BALESTRIERE, Secrétaire Général FFBB, 
les 2 thèmes suivants étaient programmés : 
- ANS-PSF : 
* Campagne 2025 : 
1) L’État rencontre d’énormes difficultés en termes d’effectifs dans les divers Cabinets et notamment l’Agence 
Nationale du Sport, 
2) 20 % des crédits seront affectés à la féminisation (techniquement, il faudra cocher la case FEMININ au lieu de 
MIXTE dans la rubrique PUBLIC VISE), 
3) Un club devra obligatoirement déposer une demande d’aide de 750,00€ minimum pour être accompagné, 
* Campagne 2026 : 
Actuellement, 700 dossiers sont déposés sur un total de 3 800 clubs, soit 18,5 %. L’objectif recherché est d’alléger 
la démarche de l’ensemble des dépositaires (clubs et structures), notamment en : 
1) simplifiant les critères, 
2) s’appuyant sur des critères quantitatifs objectifs et simples à collecter, 
3) accompagnant encore davantage les clubs. 
A terme, la FFBB envisage d’établir un socle fixe d’aide (exemple de 1 500-2 000 €) versé pluriannuellement, 
auquel s’ajouterait un complément variable dépendant des actions réalisées.   
- Les satellites de club : 
Le constat repose sur 6 points : baisse du nombre de clubs (-300 sur les 10 dernières années), 600 nouveaux 
terrains extérieurs construits depuis peu, saturation actuelle des clubs pour accueillir de nouveaux licenciés, 
insuffisance criante de créneaux d’entraînement, manque de bénévoles (dirigeants et encadrants) et perte de 
licenciés sur les catégories U12-U13-U14-U15-U16. 
La démarche serait de venir sur un site ciblé, avec un club existant proche et disposant d’une structure de pratique, 
sans forcément rechercher une nouvelle affiliation au départ, qui pourrait s’avérer contreproductive. L’espace 
utilisé (salle d’activités, espace multisports, etc.) serait alors classé en critère H0 (inexistant actuellement) 
correspondant à « Animation-Pratique non compétitive » puisqu’il sera toujours impossible d’y tenir une 
compétition officielle. 
Également, ce type de réunion (30-35 personnes représentant 2 Ligues Régionales et 18 Comités) est toujours 
l’occasion de nombreux échanges toujours très intéressants et de faire remonter ou collecter certains points. 
Ainsi : 
- la volonté du Comité de la Creuse (23) pour participer à notre championnat ID U11 (18-36-41), 
- la convention du Conseil Régional CVL à propos de l’utilisation des salles et gymnases dont il est propriétaire, 
- l’extension du dispositif « Dirigeants Actifs » aux mineurs en situation de Service Civique, SNU, stages ou intérim, 
- l’obligation d’aider les structures (LR-CD/CT-Clubs) en faisant que les partenariats fédéraux essaiment dans les 
territoires et apportent une véritable valeur ajoutée aux Ligues Régionales, Comités et clubs, 
- la nécessité d’harmoniser et modérer le coût exorbitant et injuste des structures d’État, notamment les CREPS 
(CVL à Bourges et NAQ à Poitiers où 3 tarifs progressifs sont pratiqués selon l’utilisateur : FFBB, Ligue NAQ et 
Comité 86). 
 
- Visioconférence des structures (LR et CD-CT) du lundi 10 mars : 
L’ordre du jour prévoyait les points suivants : 
* Rappel sur les échéances à venir,  
* Informations Générales, 
* Sujets du jour : 
1) Retour sur les décisions du Comité Directeur des 28/02 et 1er/03 
2) Avis préalable sur les renouvellements d’affiliations 
Le RDV a été très court (30 minutes) et plusieurs rappels ou informations à venir dans les prochaines notes 
fédérales ont été transmis mais sans élément d’importance. 
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Il est à noter que l’AG FFBB 2025 aura lieu le samedi 11 octobre et non pas le 18 comme mentionné sur certains 
documents. Le lieu reste toujours Clermont-Ferrand (63). 
Le calendrier des prochains rendez-vous (d’une durée de 90 minutes environ entre 19h00 et 20h30) pour la saison 
est le suivant : lundis 14 avril, 12 mai et 16 juin. 
 
- Visioconférence des structures (CLUBS) du lundi 17 mars : 
L’ordre du jour prévoyait les points suivants : 
* Les rappels sur les échéances à venir 
* Les informations générales 
* La minute juridique 
* Les sujets du jour : les fiches clubs. 
Le calendrier des prochains rendez-vous (d’une durée de 60 minutes environ entre 19h00 et 20h00) pour la saison 
est le suivant : lundis 28 avril, 19 mai et 23 juin. 
 
- Récompenses fédérales 2025 : 
En plus de celles initiées par le Comité, 9 clubs ont formulé des demandes (GC-ESA-CSB-CJMBB-BCC-A3B-
SDBB-ABCD-USF). Elles portent sur : 
* 18 Lettres de Félicitations (6 à donner), 
* 6 médailles de Bronze (4 à donner), 
* 3 médailles d’Argent (Ligue CVL), 
* 2 médailles d’Or (FFBB). 
En fonction des retours de la Ligue CVL, nous serons possiblement en mesure d’accroître le nombre de 
récipiendaires. Ces derniers qui n’auront pas été retenus pour recevoir une Lettre de Félicitations demandée, 
seront proposés au titre du Challenge du Bénévolat porté par la Ligue CVL. 
Le club de l’US Vierzonnaise nous a transmis sa demande le 12 mars soit après la date limite du 07 mars. Celle-ci 
n’a pu être prise en considération car l’envoi à la Ligue CVL avait été effectué.  
 
- Campagne ANS-PSF 2025 : 
Une note fédérale du 24 mars dernier permet d’obtenir enfin des informations importantes : 
* Sur le fonds : 
1) Obligation de flécher 20 % des crédits de l’enveloppe totale au soutien des actions en faveur du développement 
du sport féminin et de son encadrement, 
2) Montant Minimum de subventionnement par dispositif = 750 € ou 500 € de manière dérogatoire. 
* Sur la forme : 
1) Ouverture du compteasso depuis le 31 mars, 
2) Date limite de retour des dossiers de demande le 30 avril à 9h00 (obligation d’avoir saisi au préalable les 
comptes-rendus financiers -CRF- de la campagne 2024), 
3) Pour les LR et CD/CT : 4 dispositifs + le plan de féminisation global inclus dans le dispositif « Développer les 
pratiques et le réseau », 
4) Pour les clubs : 3 dispositifs + le plan de féminisation global inclus dans le dispositif « Développer les pratiques 
et le réseau » à condition que le club propose une pratique mixte. 
 
- Déclaration d’Intérêts Particuliers (DIP) : 
Une note fédérale du 11 mars présente cette obligation de déclaration incombant aux dirigeants des structures 
FFBB et décrit la procédure d’exécution. 
Le principe et la volonté est qu’un élu dirigeant de la FFBB, d’une Ligue Régionale et d’un Comité 
Territorial/Départemental ne puisse profiter de son poste pour s’enrichir personnellement ou en faire profiter son 
entourage familial. Parmi la liste énumérant les postes concernés, le Président, la Vice-Présidente, le Trésorier et 
le Secrétaire du Comité avaient jusqu’au 11 mai pour effectuer la démarche en ligne qui permet de déclarer leur 
situation et engagement personnel. Sophie RAFAITIN, Joël COUSIN, Nicolas CHOLET et Philippe GRIMAL ont 
renseigné le formulaire dématérialisé. 
 
- Aide Fédérale aux Comités de moins de 2 500 licenciés : 
Après le dépôt de notre dossier ANF-PSF et une visio d’échanges, nous avons perçu 6 900,00 € en 2023, somme 
reconduite automatiquement la saison suivante. Sans nouvelle de ce dispositif pour la saison en cours, Philippe 
GRIMAL a sollicité par mel les élus et collaborateurs salariés fédéraux le 22 mars. 
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Le 26 mars, nous avons reçu un courrier du Président FFBB informant que : 
- le seuil d’accompagnement des Comités était relevé et passait de 2 500 à 3 000 licenciés,  
- notre Comité s’était vu attribué une aide de 5 600 € au titre de la saison 2024-2025. 
Le Président a transmis un courriel de réponse à Jean-Pierre HUNCKLER pour le remercier mais aussi l’alerter que 
la baisse de 1 300,00 € de l’aide (-22 %) constituait une difficulté pour la situation financière et la pérennité du 
Comité.   

• Informations Ligue du Centre Val de Loire 
Sur proposition validée par le Secrétaire Général et la Vice-Présidente, Philippe GRIMAL a envoyé une invitation 
par courriel à Dominique TILLAY, Président Ligue CVL, le 24 mars, afin de le solliciter pour participer à la réunion 
du Comité Directeur qui se tiendra en visio le mardi 29 avril à 19h00.  
Après un échange lors de la réunion de Zone Sud-Ouest (voir ci-dessus), Le Président de LR a confirmé sa 
participation et demande aux membres de préparer d’éventuelles questions à lui poser puisqu’un temps 
d’échanges sera prévu. 
 
- Représentation du CD 18 au Comité Directeur : 
Ludovic SOCHARD informe de son intention de se présenter auprès de l’instance dans le but d’officialiser sa 
mission de coordination sur les Championnats ID Jeunes, qu’il remplit comme simple élu du CD18. Philippe 
GRIMAL le félicite le remercie pour son engagement également soulignés par l’ensemble des membres élus, et lui 
demande de transmettre sa candidature officielle afin que la structure puisse convoquer une AG extraordinaire. 
 
- Entretien annuel individuel Bruno GAUCHER : 
Dans le cadre de son contrat avec la Ligue CVL, en tant qu’employeur principal, Séverine PAULMIER et Philippe 
GRIMAL ont participé à ce rendez-vous le lundi 31 mars. Les représentants de la Ligue CVL, Dominique TILLAY, 
Président, et Jacques DAUDIN, Vice-Président, ont également pris part aux échanges.  
* Les élus Ligue CVL ont validé le paiement des 42 heures effectuées par Bruno au titre du CIC U15 F Ligue CVL 
et du TIC U13 Zone Sud-Ouest/Tournoi des Etoiles avec l’équipe des « Potentielles CVL » en février dernier, 
* Sans mission CD18 sur cette période, les élus Comité 18 ont libéré Bruno pour une nouvelle mise à disposition 
du 16 au 21 avril au titre de l’accompagnement de l’équipe de sélection régionale Filles qui participera au TIP 
Qualificatif à FOUGERES (35). Là encore, une mise à disposition de 51 heures sera facturée à la Ligue CVL, 
* Bruno sera présent lors de la Semaine 3x3 HOOPER et ne fera pas partie de l’encadrement de cette équipe si 
celle-ci se qualifie pour le TIP Final qui se déroulera sur cette même période, 
* Enfin, pour solutionner la problématique de son temps de travail, il lui a été proposé l’évolution contractuelle 
suivante : passage au forfait journalier sur un contrat unique avec le Comité 18. Ce dernier facturera 1,5 journée 
hebdomadaire de travail à la Ligue CVL. 
Une simulation financière sera réalisée par la Ligue CVL et transmise à Bruno pour étude.  
Les membres élus approuvent unanimement cette évolution. Nicolas CHOLET alerte sur la nécessité d’établir une 
convention de mise à disposition pluriannuelle avec une clause de dédit de la Ligue CVL afin de préserver les 
intérêts du Comité. 

• COMITE : 
- Gouvernance : 
Philippe GRIMAL rappelle les dernières dates de RDV sur cette fin de saison et insiste sur leur caractère 
d’importance pour garantir la bonne marche de notre basket : 
* Mardi 29 avril en visio : réunion de Comité Directeur, 
* Samedi 17 mai en présentiel : réunion de Comité Directeur spécialement dédiée à la gestion et aux finances, 
* Vendredi 13 juin : Assemblée Générale à Aubigny-sur-Nère. 
Le Président a initié les premiers échanges avec le club de l’ESA pour préparer la réunion. Malgré l’absence de Joël 
COUSIN, il présente le rétroplanning fixé avec lui : 

1) Envoi de la convocation aux clubs le 30 avril, 
2) Transmission des comptes-rendus par les Responsables de Commissions au plus tard le 02 juin, 
3) Envoi des comptes-rendus des Commissions aux clubs le 06 juin au plus tard. 

 
- Point Ressources Humaines : 
* Véronique HOCQUEL sera en congés du 07 au 18 avril 2025 inclus. 
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En accord avec elle, Philippe GRIMAL a sollicité notre correspondante AFDAS pour un rendez-vous à propos d’un 
développement de compétences. Celui-ci s’est déroulé le jeudi 03 avril en visioconférence. Après que chacun ait 
pu s’exprimer et du fait que les besoins de chaque partie restent encore très flous, il a été convenu de lancer un 
appui conseil RH. Il s’agit d’une collaboration avec un expert sur 5 jours pour une durée de 6 à 9 mois environ. Elle 
s’apparente au DLA avec plusieurs étapes (pré-diagnostic, diagnostic, construction d’un plan d’actions et mise en 
place/suivi de son déploiement). La prise en charge de ce dispositif est assurée à 100 % par les services de 
l’AFDAS.  
Philippe GRIMAL va solliciter les 7 experts RH proposés par l’AFDAS et présentera une synthèse des contacts 
permettant aux élus du Comité Directeur de valider la désignation de l’un d’entre-deux.    
 
- Patrimoine et histoire : 
Monita RAFAITIN (CSB), Véronique HOCQUEL et Gérard CACARD (CJMBB) ont effectué un très gros travail de 
recherches, lectures, recoupement-compilation et rédaction à partir des supports collectés autres aux Archives 
Départementales et qui ont appartenu à Maurice CHAFIOL. La période couverte est approximativement 1926-
2010.  

Dans le but de matérialiser et concrétiser leur engagement, Philippe GRIMAL a sollicité et échangé avec Ludovic 
AUREGAN, journaliste sportif au quotidien local LE BERRY REPUBLICAIN. Ce dernier va informer son équipe de 
presse et plus particulièrement le rédacteur en chef. Un rendez-vous est prévu prochainement.  

• Informations des partenaires publics 
Conseil Régional Centre-Val-de-Loire : 
Ayant appris l’existence du document lors des échanges en réunion de Zone Sud-Ouest, Philippe GRIMAL a 
sollicité Maxime DREUX, Directeur Financier Ligue CVL, pour obtenir le courrier de convention permettant à La 
Ligue CVL et aux 6 Comités départementaux d’accéder aux installations sportives dont l’organe régional est 
propriétaire. C’est une excellente nouvelle car la grille tarifaire prévue est extrêmement avantageuse. Pourquoi ce 
support n’a-t-il pas été spontanément transmis aux structures du réseau basket concernées ? Peut-être notre 
Comité a-t-il été oublié ? 
Muni de celui-ci, Philippe GRIMAL va entamer une démarche auprès du Proviseur du lycée Jacques CŒUR pour 
l’utilisation du gymnase implanté dans l’enceinte de l’établissement. 

CREPS CVL : 
Un article, paru en ligne sur le site du quotidien de presse écrite locale LE BERRY REPUBLICAIN dans l’édition 
datée du vendredi 07 mars 2025, faisait état de la signature officielle pour l’engagement du Conseil Régional CVL 
à la réalisation d’un projet de terrains 3x3 répondant à de multiples usages : couverts ou non, en accès libre, 
entraînements, évènements, et haut niveau (structures de performance et compétitions). 
L’ensemble des membres élus se félicite de cette décision et souhaite que le Comité soit partenaire et acteur de 
ce projet. 

Université d’Orléans-Tours : 
Après que David RAMOS et Philippe GRIMAL aient établi le contact avec Stéphane CARPENTIER, enseignant-
chercheur en EPS et coordonnateur, une demande de rédaction de convention entre les deux structures a été 
transmise à la Responsable Pédagogique de la filière. Pas de réponse à ce jour. 

Collège Jules Verne Bourges Classe Sport Etudes : 
Dans un courriel du 31 mars, Jérôme RIFFAULT, Principal de l’établissement, valide sa volonté de travailler avec 
notre Comité et le CREPS CVL par l’intermédiaire de la MRP (Maison Régionale de la Performance) sur la 
constitution d’un dossier d’ouverture à l’horizon de septembre 2026. 
Philippe GRIMAL va communiquer ses disponibilités pour participer au 1er RDV collaboratif. Également, il réitère 
sa demande auprès de la Commission des Formations, et notamment les Conseillers Territoriaux, pour construire 
le projet pédagogique et sportif qui constituera la base de la mise en place. 

USEP 18 : 
Sylvie PACHECO et Philippe GRIMAL rencontreront Aline ALVES, Déléguée USEP 18, le mercredi 09 avril. 
L’objectif est d’échanger et étudier sur d’éventuelles collaborations possibles pour favoriser le développement du 
basket dans le milieu scolaire : accompagnement OBE, utilisation du matériel Minibasket mis à disposition des 
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Circonscriptions en septembre 2023, convention de partenariat, formation des enseignants, journées spécifiques, 
etc. 

• Informations partenaires privés : 
- Dispositif Local d’Accompagnement (DLA) : 
* Philippe GRIMAL a participé à une réunion en visio le mardi 18 mars avec Guillaume LAJOIE, société ACF SPORT 
FRANCE expert prestataire, et Gilles GREGORI, Président du Comité des Vosges (88). 
Pendant près d’une heure et trente, les échanges ont porté sur les pratiques de ce Comité « pilote et exemplaire ». 
Ceux-ci ont été extrêmement intéressants car la volonté commune de partager et d’apprendre des autres était au 
centre de cette initiative. Nous serons destinataires de la fiche de poste du « Manager Général », collaborateur 
salarié et la dernière demande ANS-PSF de cette structure.  
Le samedi 22 mars, Nicolas CHOLET et Philippe GRIMAL ont travaillé avec Guillaume LAJOIE, société ACF SPORT 
FRANCE expert prestataire, à la préparation des 3 restitutions « BILAN DLA » : 
- auprès de la Ligue de l’Enseignement 18 qui porte ce dispositif, en visio le jeudi 27 mars. Philippe GRIMAL a 
participé à cette réunion, 
- aux membres du Comité Directeur et collaborateurs salariés, en présentiel le mercredi 23 avril à 18h30 dans les 
locaux du Comité. 
Le Président invite tous les membres élus et les collaborateurs salariés à participer de manière à s’approprier le 
bilan complet de ce dispositif qui va significativement impacter le fonctionnement du Comité pour les prochaines 
saisons.  
- aux Présidents des clubs, par le Président du Comité après échanges et décisions en Comité Directeur. Le 
moment opportun reste à déterminer mais devra impérativement être avant l’AG ordinaire du 13 juin. 
 
* Notre structure a été choisie par la Ligue de l’Enseignement 18 pour participer au bilan du Comité de Pilotage 
DLA présenter aux divers partenaires publics financeurs (Conseil Départemental du Cher, représentants de : 
l’Economie Sociale et Solidaire, la Banque des Territoires et des Fonds Emploi-Culture-Inclusion de l’Union 
Européenne) le mardi 22 avril. Philippe GRIMAL sera présent pour faire part de notre expérience en la matière. 

- Société Hooper : 
Philippe GRIMAL a transmis un courrier au Responsable de manière à récapituler l’ensemble des aspects du 
partenariat (commandes et tailles des produits, adresse de réception du kit communication, dimensions de la 
vitrophanie, modalités de communication des offres vers les clubs et licenciés). En attente de retour. 

- Mouvement Sportif – CDOS 18 : 
* Réunion des Agents de Développement du jeudi 06 février : 
Un compte-rendu plus complet devait être communiqué par le Conseil Départemental avant la prochaine réunion 
programmée le mardi 22 avril à 10h00 dans les locaux du CDOS 18. Nous n’avons rien reçu. 
   
* L’Assemblée Générale Ordinaire et Elective du CDOS 18 aura lieu le samedi 08 mars. 
Notre discipline n’était pas représentée à l’occasion de ces deux réunions. Toutefois, nous n’avons reçu aucune 
liste de candidats une fois la date de dépôt des candidatures arrivée à terme, ni de résultat du scrutin concernant 
la nouvelle équipe élus (Président-e et membres du Comité Directeur). 
C’est pourquoi, Philippe GRIMAL a contacté la structure le mercredi 12 mars. Son interlocutrice lui a répondu 
qu’elle transmettrait au Président Raymond OURY qui a donc été réélu puisqu’il était le seul candidat, malgré son 
annonce de ne pas se représenter. Dans ce cas, le Président ne juge pas nécessaire de le rencontrer puisqu’aucun 
changement de politique n’aura lieu. Un mois après les deux réunions, aucun compte-rendu n’a été réceptionné. 

• Clubs : 
- Basket Club Castelmeillantais (BCC) : 
Sur demande de Philippe GRIMAL, les dirigeants du club se sont rapprochés du Foyer Rural de VESDUN pour 
intervenir un samedi matin par mois sur place et proposer une activité basket aux plus jeunes jusqu’à la fin de 
saison, de manière à engager la commune et ses résidents avant la journée CDOS 18 du 30 août prochain. Aurélie 
SIBOULET, membre du Foyer Local, préférant conserver la maîtrise d’une improbable activité basket sur le city-
stade pour 4 adolescents qui ne souhaitent faire aucune compétition (selon ses dires), n’a pas jugé opportun et 
intéressant cette proposition. 
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Cette prise de position est totalement contraire à la teneur des multiples échanges entretenus depuis longtemps 
et surtout le 07 février lors de la réunion de préparation à cette journée. Extrêmement surpris, le Président et les 
membres du club ont convenu de ne pas s’engager plus sur cette initiative mais toutefois de maintenir la co-
participation BCC-CD18 le 30 août de manière à ancrer malgré tout notre discipline sur place et mettre en avant 
le club du BCC qui reste prêt à accueillir de futurs licenciés. 

- Saint-Doulchard BB (SDBB) : 
Avec 134 points, pour 120 minimum, la FFBB a validé le dossier de renouvellement EFMB 3 étoiles pour les 3 
saisons à venir, jusqu’en 2027. Toutefois, Henri COUCHARRIERE, correspondant Commission Jeunesse FFBB, a 
rencontré les dirigeants du club le mercredi 19 mars. L’objectif était d’échanger sur le fonctionnement de la 
structure et renforcer encore la demande. Le nombre de points total sera au final augmenté après ce RDV. 
Philippe GRIMAL représentait le Comité pour l’occasion. Il n’a pas manqué d’insister sur le rôle du club dans le 
paysage départemental, sa collaboration avec les actions CD 18 et la qualité de formation qu’il dispense auprès 
de ses plus jeunes licenciés. 

- US Florentaise (USF) : 
Thierry GUILLOT a invité Philippe GRIMAL à participer à la réunion d’échanges avec un jeune candidat souhaitant 
suivre la formation BP JEPS en alternance et envisager son rattachement au club durant son parcours. Le Président 
de l’USF Omnisport était également présent. Le Président du CD 18 en a profité pour lui rappeler que : 
* L’utilisation des paniers centraux du gymnase Michel DUPONT avec une « grue manuelle » permettant de 
déposer des paniers minibasket sur les autres était hors d’usage, interdite car beaucoup trop dangereuse. En cas 
d’accident, c’est la Municipalité, propriétaire du site et fournisseur des installations, qui serait responsable en cas 
d’accident, 
* La dépose d’une demande de dossier PSF-ANS par l’USF basket n’était guère facilitée puisque c’est l’USF 
Omnisports qui détenait son accès sur « Le Compte Asso », et qu’il fallait donc soit le communiquer, soit 
accompagner la section dans sa démarche. 

- Cercle Jean Macé BB (CJMBB) : 
1) Philippe GRIMAL a été alerté par Emmanuel CAQUET sur le fait que 2 garçons du CJMBB qui ont participé au 
TIC U13 Ligue CVL et Zone Sud-Ouest avaient été sollicités par le club du Touraine BC (37) pour le joindre en 
septembre prochain, et donc à terme évoluer en équipe U15 M Elite comme « non muté ». 
Désireux de préserver l’engagement des clubs et du Comité dans le travail de détection-formation, le Président a 
prévenu par courriel le Président de la Ligue CVL, le Directeur Technique Régional et le Président du CD 37 avec 
copie au DTN et Responsable FFBB de la détection. Il a également échangé avec les acteurs régionaux lors de la 
dernière réunion de Zone Sud-Ouest (voir ci-dessus). Tous se sont accordés pour s’opposer à ce démarchage et 
un tel type de mutation interdépartementale pour d’aussi jeunes joueurs. Il semble que tout soit désormais rentré 
dans l’ordre. 
2) Philippe GRIMAL a été alerté par des Présidents et entraîneurs très mécontents, de 4 clubs (ESA, USV, CSB et 
SDBB) ayant été destinataires d’un courrier du Président CJMBB informant que certains jeunes garçons U11 et 
U12 avaient été sollicités pour venir effectuer une séance de détection. Au préalable, leurs parents ont également 
reçu l’invitation. 
S’il reconnaît la transparence de la démarche et le principe selon lequel « un-e licencié-e n’appartient pas à son 
club » et reste libre, avec sa famille s’il est mineur, de rejoindre n’importe quel groupement, il regrette : 
* la teneur du document qui fait ressortir une hiérarchie dans la qualité de formation proposée dans les clubs, 
* la nécessité qu’un club de plus de 350 licenciés, avec au moins 2 équipes par catégorie et sexe, ait en plus besoin 
de recruter des éléments extérieurs plutôt que de former ses propres licenciés, et laisser travailler les clubs « à 
petit effectif » qui peinent à constituer des équipes et que le Comité devra accompagner pour compenser cette 
difficulté. 

En conclusion, lorsque Le Président prône que l’intérêt général de notre basket avec 14 clubs et un Comité doit 
dominer pour que chacun puisse en récolter les fruits, au lieu de chercher la défense d’intérêts particuliers sans 
issue ni avenir, une nouvelle preuve en est donnée avec ces deux exemples ! 

SEMAINE 3X3 HOOPER 

-  Validation des deux tournois Access JuniorLeague et SuperLeague. Il reste l’Open Start U13-U15. 
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- 2 terrains et 3 paniers ont été réservés auprès de la Ligue CVL. 1 des paniers sera à récupérer au siège social 
de la Ligue CVL. 

PLAN DE DEVELOPPEMENT TERRITORIAL (PDT) 2024-2028 

Désignation des pilotes affectés à chaque action pour validation 

TOUR DES COMMISSIONS 

Minibasket : 
Séminaire des dirigeants : 
Samedi 22 et dimanche 23 mars à la FFBB. 
Nombre de licenciés minibasket en France : 164 994 et OBE 81 221. 
37 participants au séminaire. Constat de moins en moins de dirigeants Ligues ou Comités présents. Les participants 
ont évoqué le fait de proposer ce séminaire peut-être tous les 2 ans mais certainement pas de le supprimer. Pour 
attirer davantage de personnes, proposer un ordre du jour plus précis. 
Pistes de travail annoncées pour cette saison : 
- E-marque mini-basket facilement utilisable par les enfants afin de travailler le JAP. Quelques Comités 

l’expérimentent et ont fait des remontées pour modifications. A voir aussi une utilisation sur tablettes qui 
pourrait plaire aux plus jeunes ; 

- Passerelle JJO (Jeune Jappeur Officiel) avec création de contenus pédagogiques pour les jeunes de U11 à U15 
avec des e-learning (3 par saison) ; possibilité de choisir formation arbitre ou OTM avec suivi de la CDO afin 
de permettre aux jeunes à 15 ans révolus de se présenter aux formations d’arbitres officiels ; 

- 3x3 U11 : Actuellement, la FFBB interdit sa pratique en club. Or, la pratique y est encouragée sur les scolaires 
dès le cycle 3 (CE2-CM1-CM2) ce qui est contradictoire. Il faut donc réfléchir à cette pratique complémentaire 
en club en U11. (Plus de joueurs en même temps pratiquent, plus de temps de jeu, moins de déplacements, 
plus de passes, plus de tirs). Par contre, un même règlement pour tous ; 

- Règlement mini-basket à revoir dans chaque comité en fonction des préconisations de la commission jeunesse 
FFBB et des contraintes départementales très différentes d’un comité à l’autre ; 

- Pratiques habituelles encouragées : challenge benjamins, OBE, labels EFMB et club formateur avec respect des 
dates fournies en début d’année pour assurer un bon fonctionnement, JAP avec saisie des compétences sur 
l’onglet jeunesse FBI (peut-être une reformulation à venir) ; 

- Un nouveau Kit Air Pass rouge va être commercialisé, renforcé aux coutures (dès avril 2025, 280 € pour 3 ; 
peut-être une offre avec prix dégressif en fonction des quantités au niveau des comités) ; 

- Challenge benjamin scolaire : arrivée de nouvelles épreuves destinées aux collégiens non-licenciés ; 
- Forum National mini-basket fin août à Voiron (inscriptions vers juin). 

U9 : 
Championnat 
4ème journée : 08/03/2025 
SDBB-CSB : SDBB gagne  
CJMBB-GC : CJMBB gagne 18-6 
SAB/DUN-USF : pas de résultat transmis 
 
5ème journée : 22/03/2025 
GC-USF : report 
ESA-SAB/DUN : SAB/Dun gagne 8-22 
CSB-CJMBB : CSB gagne 40-4 
Les équipes ont joué 2-3 ou 4 matchs. 

Plateaux :  
15/03/2025 : 
ESA : 7 équipes avec ESA-SDBB-CSB, matchs de 6min. Petit bémol évoqué 13 joueurs du CSB et seulement 2 
équipes dans l’organisation ; à éviter afin de faire jouer un maximum les enfants présents. 
USV :  27 joueurs : 

- BCM : 3 équipes : 11 joueurs 
- THBB : 2 équipes : 6 Joueurs  
- USV : 3 équipes : 10 joueurs 
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Le plateau a été arbitré par les jeunes arbitres de l'école d'arbitrage. 
BCC : Maïté BREUZE nouvelle correspondante MB du BCC a fourni son retour :  
21 enfants : 

- BCC : 4, 
- SAB/DUN : 10, 
- CJMBB : 4, 
- USF : 3. 

6 équipes réparties sur 2 poules. Chacune d'elles se sont rencontrées par poule et cela jusqu'à ce que les meilleures 
de chaque poule se rencontrent. 

29/03/2025 : 
SDBB : 41 joueurs  

- 16 CJMBB (4 équipes)  
- 18 SDBB (5 équipes)  
- 6 (2 équipes)  
- 4 GC se sont invités certainement suite au match non joué contre l’USF le 22 mars (1 équipe). Chaque 

équipe a joué 6 matchs de 5 min et les jeunes ont arbitré.  
SAB :  32 enfants 

- 4 clubs SAB/DUN-NBC-CSB-BCC 
- 6 matchs de 5min pour chaque équipe. 

THBB : 4 clubs sur le plateau : USF, USV, BCM et THBB 
Une trentaine de petits champions présents, chaque club a présenté 2 équipes.  
Plateau sous forme de tournois sur 2 terrains en simultané, où c'est le jeu rapide qui a été privilégié. 

U11 : 
Championnats départementaux : 
Pas de remarque particulière si ce n’est que le CJMBB fait jouer des filles de l’équipe 1 en équipe 2 (7 sur 9 le 
15/03) et 4 filles sur les 8 présentes en équipe 2 le 22 mars jouent habituellement en championnat masculin. Cela 
ne porte pas à conséquence puisqu’il n’y a pas de classement mais cela perturbe grandement les équipes adverses 
qui se confrontent à des équipes différentes à chaque fois et ne peuvent donc estimer leur progression. 
Week-end du 29 mars 2 fautes techniques ont été attribuées à 2 joueurs. On peut s’interroger sur ce type de 
comportement dans cette catégorie... 

Championnats interdépartementaux : 
8 mars : 
Filles : ADA Blois, US Poinçonnet et CJMBB niveau assez homogène même si le CJMBB est au-dessus (plus de 
technique et d’agressivité) Le Poinçonnet très collectif.  
Le format d’une triangulaire s’est révélé long (3h00 !) Le règlement de ces rencontres est à revoir car certains 
arbitres sifflent trop. La tolérance est à préciser. 
Matchs de 10h00 trop tôt. 
Garçons : A Romorantin, match simple contre CJMBB car Déols ne s’est pas déplacé. Score serré 49-52. 
Prochaines rencontres le 05/04/2025. 
Voir dernière rencontre de juin à faire jouer les futurs U12 et U13 mais en filles SDBB exempt cette journée. 
 
Epreuves individuelles : 
Challenge Benjamins : 
Dimanche 30 mars à Montrichard (41) 
En garçons, Raphaël GAUMONT-CHARBONNIER (CSB) a fini 1er et Maëli DE ANGELIS (CJMBB) 2ème en filles. 
Félicitations à eux deux et bien sûr à nos autres participants qui n’ont pas démérité. 
 
Panier d’Or et Basket d’Or : 
Les résultats sont à rendre avant le 26 avril. 
Bruno pose à juste titre une question sachant qu’il n’y a plus de finale de secteurs, doit-on récompenser tous les 
participants de la finale par une médaille et donner des diplômes aux autres dans les clubs (mais ont-ils passé les 
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épreuves ?) ou doit-on appliquer le barème revu en mars ? On adaptera le jour-même afin de récompenser au 
mieux les enfants. 
La Finale Régionale du Panier d’Or sera organisée par l’entente St Amand B/ABC Dun le 25 mai 2025 sur les deux 
gymnases de St-Amand.  

Fête Nationale du Minibasket :  
La FFBB a appelé Sylvie ; la livraison de la dotation se fera chez elle le 16/04 car le comité est fermé. Arrêt de la 
Mie Câline et des fruits. 
Fête mini-basket U9 mercredi 28/05 sur le parking du centre commercial (route d’Orléans) durant la semaine 3x3 
et si l’espace plus grand demandé est accordé, peut-être intégration des U7 ? 
Fête mini-basket U11 Challenge Joddy samedi ou dimanche matin des finales de Coupes du Cher (on avisera après 
tirage au sort et répartition des matchs sur les 2 jours). 
 
Pratiques : 
5x5 : 
Championnat interdépartemental PRF : 
Le championnat est composé de deux poules (Classement et Titre). Les équipes du Cher s’affrontent en poule 
Titre et peuvent prétendre à l’accession en RF2. 
Il reste encore deux journées avant la fin du championnat. 
Classement provisoire (à 2 journées de la fin) pour nos quatre équipes : BCM, CSB, SDBB et CJMBB4 : 
2ème CSB 
4ème CJMBB4 
5ème BCM 
6ème SDBB 
 
Championnat PRM : 
La finale aura lieu le dimanche 27 avril à St Doulchard, opposant l’équipe du SDBB2 à celle du CJMBB1. Elle se 
jouera sur une seule rencontre. 

Le règlement des barrages d’accession est en annexe 1 du PV. 

Championnat interdépartemental U13 M : 
Il reste encore deux journées pour les divisions 1 à 4 avant les demi-finales, le samedi 10 mai (aller) et le samedi 
17 mai (retour). 
Les équipes de division 5 ont fini leur phase de playoff. 
En demi-finale pour la division 5 : C’Chartres Basket M 3, OLBA 3, Ruche de Nouan et le vainqueur de la rencontre 
CA Ouzouer le Marché / ADA Blois 4 (non connu à ce jour). 
Le règlement des championnats interdépartementaux a été modifié cette saison. Le bonus d’1 point concernant 
l’entraîneur diplômé ne s’applique plus qu’à la 1ère division. 
 
Coupes du Cher Christophe Jacquet :  
Vous trouverez ci-dessous un tableau résumant les différents tournois et sites catégories jeunes : 

 TOURNOIS DATES NBR EQUIPES CLUBS HÔTES 

U13F 
N°1 07/06/25 4 CJM Bourges B 

N°2 07/06/25 3 ES Aubigny 
     

U13M 
N°1 07/06/25 5 Entente St Amand Basket/ABC Dunois 

N°2 08/06/25 5 BC Châteaumeillant 
     

U15F  07/06/25 5 US Vierzon 
     

U15M 
N°1 07/06/25 5 Entente St Amand Basket/ABC Dunois 

N°2 07/06/25 5 CS Bourges 
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U18F 
N°1 08/06/25 4 Entente BC Châteaumeillant/ St Amand Basket/ABC Dunois 

N°2 14/06/25 4 ES Aubigny 
     

U18M 
N°1 07/06/25 4 BC Mehunois 

N°2 08/06/25 4 US Vierzon 

 
Le tirage au sort pour les catégories SENIORS F et M aura lieu le jeudi 10 avril au comité du Cher de basket, salle 
Jean-Louis THIROT. 
 
3x3 : 
Séries 3x3 du Cher : 
Le STOP#4 a eu lieu à Aubigny-sur-Nère le samedi 05 avril. Beaucoup de forfaits annoncés suite à des rencontres 
reportées. 
Résultats de la 4ème journée : 

U13F vainqueur SDBB 
U15F vainqueur USV 
U18F vainqueur CJMBB-1 
U13M vainqueur SDBB 
U15M vainqueur CSB 
U18M vainqueur CJMBB-1 

 
Les champions des SERIES du Cher seront annoncés fin avril et participeront aux Masters de Ligue CVL le 
dimanche 22 juin à Châteaumeillant. 
 
Masters de Ligue CVL et TIC Ligue CVL 3X3 : 
Nous avons participé à une réunion préparatoire le mardi 01 avril. 
Elle avait pour but de déterminer le nombre de terrains mobiles à installer et où les implanter. Le TIC 3x3 CVL 
aura lieu le samedi 21 juin et le Masters de ligue CVL le dimanche 22 juin. 
Un terrain mobile sera installé derrière le gymnase et un autre proche du futur terrain 3x3 construit dans la ville. 
Une formation OTM sur EventMaker devrait être lancée par la Ligue CVL ou le Comité, à voir avec notre formateur 
OTM.  
 
Semaine 3x3 Hooper : 
Nous avons participé à une seconde réunion préparatoire à Saint-Doulchard le dimanche 09 mars au club house 
du St Doulchard BB, la Tanière.  
 
Divers : 
Problème des 3 FT de Joy DESVEAUX (CJMBB) qui doit officier deux rencontres entre le 28/03 et le 25/04. 
Seulement, il n'a pas été possible de la désigner le 30/03 puisque la notification est arrivée le 28/03 et aucune 
rencontre jeunes région ou séniors PRM-PRF sur ces dates à cause des vacances scolaires. Après échanges avec 
Bruno SCHMALTZ, Président de la Commission de Discipline, nous sommes autorisés à la désigner sur tous types 
de rencontres, y compris interdépartementales et U11. L’intéressée sera avisée de cette décision. 

Formations : 
De la joueuse et du joueur : 
Détection : 
U13F : Bahwane-Angel TCHOPWE (CSB) et Ophélia MBENDE LOTIN (CJMBB) ont été convoquées pour la 
journée de présentation du Pôle Espoirs régional féminin CVL. Bruno Gaucher a vu les parents en amont de la 
réunion pour leur donner les premières informations. 
Ophélia qui fait partie des 16 joueuses retenues sur toute la zone Sud-Ouest va participer au CIS U13. 
Thomas POUMEROL (CJMBB) a été convoqué pour la journée de présentation du Pôle Espoirs régional Masculin 
CVL qui aura lieu le mercredi 23 avril 2025 à Orléans. 
• U12F : Le groupe va être réduit durant les deux prochaines journées de stage. Un match amical, en 

déplacement, aura lieu contre le CD41. 
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• U12G : Les U12 se sont entrainés le 09/03/2025 sous la responsabilité de Matthias GASCO et Ludovic 
SOCHARD et le 26/03/2025 avec Emanuel CAQUET. Le groupe est encore composé de 14 joueurs. Une 
réduction doit être opérée après le stage des 14 et 15 avril. Un match viendra clôturer ce stage de 2 jours 
contre les U13 du CJMBB. 

• U11F : Deux journées de stage et un tournoi avec la réception du CD36 va rythmer la 1ère semaine des 
vacances.  

• U11G : La sélection élargie U11G s’est rassemblée le 09/03/2025 et le 23/03/2025 au COSEC de St 
Doulchard. Le groupe a été réduit à 21 éléments. Le stage des 14 et 15/04 permettra de continuer à travailler 
avec pour objectif également de réduire le groupe à 18 enfants à l’issue de ces deux jours. 2 matchs de préparation 
avec le CD41, le 27/04 et le 25/05 sont prévus à Romorantin et à Vierzon. 
Détection TIC 3X3 : Les deux CTT se sont réunis pour finaliser les effectifs et les dates d’entrainements. 1er 
rassemblement durant la semaine 3x3 Hooper. 
 
Observations des joueurs et joueuses : 
01/03/2025 : U11G SDBB vs ESA et CSB2 vs CJMBB3 
08/03/2025: match U9 SDBB vs CSB 
15/03/2025 : Entrainement U9 SDBB et CJMBB1 vs SDBB 
22/03/2025 : Entrainement U9 SDBB, CJMBB10 vs SDBB et CJMBB1 vs ESA 
29/03/2025 : U11G CSB vs USV et CSB vs BCM U13G CJMBB vs SPDC (St Pierre-des-Corps) 

Entraîneurs : 
Brevets Fédéraux :  
o Enfants : deux candidats ont été évalués, les trois autres le seront après les vacances d’avril, 
o Jeunes : Audrey DELUZIER du THBB a rattrapé son absence au 3ème présentiel le samedi 05/04. Un point 

a été fait avec Ashvin CHUTTUR (CSB) et Céline MAGNIN (USV) sur les candidats de leurs clubs. 

Equipe Technique Départementale :  
Interventions techniques : Prochain rendez-vous avec Jérôme Authier, demande en cours. 
L’intervention faite par Bruno, au CSB, sur le double thème de : « Les bases défensives en U11/U13 » et 
« comment valoriser la présence des assistants » a été apprécié par la dizaine d’entraineurs présents. La séance a 
été refaite au BCC. 
Une autre a eu lieu à l’USF, pour refaire le thème de « l’échauffement d’avant-match en U9/U11 » à la demande 
de Bruno principalement pour les entraineurs locaux, malheureusement ceux-ci n’ont pas répondu présent le 
jour J. Seulement 4 entraineurs présents dont 2 venant de l’extérieur. 
A ce jour, cinq clubs n’ont jamais été représentés sur les six interventions : A3B, BCM, ESA, NBC et SAB 

AIDE 18 : Dans le cadre : 
o de l’Accompagnement : NBC, USV, BCM et CSB 
o de l’Intervention : NBC, CSB, USF, GC et BCC 
o du Développement : NBC 
 

Challenge Benjamin(e)s : 
La finale régionale s’est déroulée le dimanche 30 mars 2025. Elle a été remportée par Raphaël CHARBONNIER 
GAUMONT (CSB) qui représentera pour la 3ème fois consécutive le Département du Cher à la Finale Nationale ! 
Les garçons venus représenter le Cher se trouvent respectivement aux 14ème, 15ème, et 16ème places. 
Concernant les filles, Maéli DE ANGELIS (CJMBB) se classe à la 2nde place. Les filles venues représenter le Cher, 
se trouvent respectivement aux 16ème, 19ème et 25ème places. 
 
Joël COUSIN sera le chef de délégation de la Ligue CVL. Merci à lui et félicitations à tous pour ces très belles 
performances ! 

Développement A3B : 
Le club continue à se développer en termes de licenciés. 3 nouvelles jeunes filles U11 sont arrivées courant mars. 
1 joueuse a déjà pris sa licence le 21. A confirmer pour les 2 autres. Aujourd’hui, le club a progressé de 3 licences 
par rapport à la saison dernière (60 contre 63 licenciés en 2024/25). 
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La perte de 12 licenciés en U13 la saison dernière est compensée par une augmentation de 11 licenciés en U11 
pour cet exercice 2024-2025.  
Il y a 7 encadrants tous les mercredis pour la gestion des 2 séquences d’entrainements (3 SDBB, 1 STAPS, 2 A3B 
+ CTT Ligue).  
Les 2 jeunes de l’A3B ont rejoint le staff depuis maintenant 3 semaines.  
Hugo Antunes a rejoint également le staff et souhaite suivre un BPJEPS. L’A3B est une éventualité à envisager. 
Tout dépend du coût financier pour le club.  
Il y a deux joueurs U9 de l’A3B qui viennent s’entrainer le samedi matin au SDBB. En espérant que d’autres suivent 
à l’avenir dans cet objectif d’entente entre les 2 clubs. 
D’une manière générale, les catégories sur lesquelles nous intervenons (CAD U9 et U11) ont vu les effectifs passés 
de 10 à 24 licenciés (+140%) pour cette saison 2024-2025. Un travail reste à faire sur la catégorie U7 car pour le 
moment aucun créneau n’est dédié à cette catégorie.  
Un BPJEPS permettrait de fidéliser les jeunes dans les catégories U13 et U15 et éviterait ainsi, comme la saison 
passée, l’arrêt de 12 joueurs(euses) U13 sur 18 joueurs(euses). Une réunion avec Patricia JULIEN et Antoine 
BELCONDE doit être organisée prochainement (BPJEPS partagé avec le SDBB et le THBB si l’A3B ne peut pas 
assumer la totalité du financement ?). 
Enfin, une rencontre devrait être organisée très prochainement avec le SDBB afin de renforcer les liens A3B-
SDBB et le travail en commun sur l’école de basket. 

Réflexion : 
Olivier Lafargue a interpellé Emmanuel CAQUET le samedi 22 mars au Palais des Sports du Prado afin d’échanger 
sur le championnat U11G et plus particulièrement sur le temps de la mi-temps dans cette catégorie. Il trouve qu’il 
n’est pas nécessairement utile et productif que les enfants passent par le vestiaire afin de recevoir des consignes 
du coach. Les enfants sont-ils attentifs ? Les consignes sont-elles utiles… et appliquées ?  
Olivier pense qu’il serait plus judicieux d’utiliser ce temps de la mi-temps à jouer une période supplémentaire.   
Cette idée mérite réflexion. Manu rejoint Olivier sur la réelle plus-value d’un passage au vestiaire qui, comme le 
dit Olivier, ne parait pas très utile dans cette catégorie. Peut-être peut-on à la place faire une période 
supplémentaire ? Ou organiser un travail technique choisi par les CTT ? (Travail de certaines épreuves du Panier 
d’or, travail technique, etc.) sous forme de compétition entre les 2 équipes. 

Classe Basket Jules Verne : 
Emmanuel CAQUET s’est rapproché de James DEROIN CTT du 37 afin qu’il partage son expérience sur la classe 
basket du collège Corneille. Un premier document sous la forme d’un PowerPoint a été rédigé. Une réunion a été 
établie entre nos deux CTT afin de travailler à ce sujet, le jeudi 3 avril.  

Divers 
Au NBC, des jeunes viennent découvrir l’activité. Les séances continuent, après les vacances, Bruno va continuer 
de déléguer de plus en plus à Julie, en espérant qu’elle continue la saison prochaine. 

Des arbitres et OTM : 
Formation EAD : 

- 01/03 : Noah VIDAL a été observé par Mathis CHOLET au SDBB car Antonin SAUTEREAU n’a pas pu rester 
à cause du match précédent avec 2 prolongations et LF en or. 

- 01/03 : Zoé BARDON a été observée sur une rencontre IDMU15 SDBB-CJMBB par Florian GAUTIER. 
Antonin a accompagné Florian pour sa première observation. 

- 02/03 : Session de rattrapage des épreuves théoriques de l'EAD. Validation de Kévin B, Noah V et Noah B 
- 08/03 : Accompagnement de Laëtitia LOPEZ à Châteaumeillant. 
- 08/03 : Louisa BENHARRAT a été observée sur une rencontre IDMU15 CSB-SULLY par Issam EL GHOUN. 
- 21/03 : Observation de Lloyd KIANTWADI et Mickaël VITRY. 
- 22/03 : Laëtitia LOPEZ a été observée par Naïs TARTU à Châteaumeillant sur une rencontre IDMU18 BCC-

USV.  
- 29/03 : Accompagnement d'Eliot DORGEVILLE pour son premier match officiel au CJMBB. 
- 29/03 : Kévin BERGAME a été observé par Issam EL GHOUN à Vierzon sur une rencontre IDFU18 USV-

CJMBB.  
- 30/03 : Observation de Lloyd KIANTWADI et Julissa RENAUD-BOUCHE. 
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Candidats restants à évaluer : 
- Noah VIDAL le 26/04 au CJMBB par Issam EL GHOUN, 
- Matis DAUNY le 26/04 au CJMBB par Issam EL GHOUN, 
- Noah BERGAME le 26/04 à l'USV par Mathis PIOCHE. 

Divers :  
- Pour les rattrapages, les candidats seront convoqués à Bourges ou son agglomération. 

- OTM région : Le 24 février dernier Antonin a demandé par mail aux candidats leurs disponibilités pour être 
observés sur une rencontre. Christine MARINO, chargée des OTM à la Ligue CVL était en copie. Sa réponse 
du 19/03 demandait sur quelles dates les stagiaires se sont positionnés. Antonin lui a répondu et depuis, plus 
de nouvelles jusqu'à un SMS tardif. Antonin l’a appelé et elle a assuré avoir cherché auprès de tous les 
collègues HN et CF pour observer et qu'elle n'a trouvé personne. Si la dernière personne à qui elle a demandé 
répond par la négative, Antonin va devoir les observer. Alors, oui, ce n'est pas la meilleure solution mais la 
moins pire pour que les stagiaires soient évalués. Seulement, même si la Ligue est déjà au courant, il faut, 
réinformer les élus sur ce point critique de la formation des OTM et du manque d'observateur à disposition 
pour aller jusqu'au bout du travail. Les dates allant au départ du 15 mars au 10 mai, le champ des possibles 
est maintenant bien réduit... 

Finances : 
Clôture comptable : 
Pour rappel, l’exercice comptable s’étend du 01/05 au 30/04. Ainsi, à moins d’un mois de la clôture de l’exercice, 
il est rappelé à tous les responsables de commission de s’assurer que tous les engagements (achats divers, locations 
de salles, frais de déplacement, etc.) soient intégralement facturés.  
Les factures devront toutes être adressées au Trésorier au plus tard le 05/05/2024. 

 
Paiement des licences :  
1 club a 1 échéance de retard (15/03) 
1 club avec 4 échéances de retard (15/12, 15/01, 15/02 et 15/03). Le club d’Aubigny a de nouveau été relancé 
le 06/04/25. La précédente relance du 04/03/25 est restée sans suite. 
La facture de la Ligue CVL a été reçue le 03 avril présentant un solde à régler de 39 659,49 €. 

Paiement de la caisse de péréquation des PRM :  
1 club n’a toujours pas versé le deuxième acompte du 15/12. 
 
Contrôle URSSAF : 
Nous n’avons pas eu de retour du contrôleur depuis notre réponse à ses observations. 
L’URSSAF doit maintenant nous adresser la mise en recouvrement. 

Factures engagements 5x5 : 
Les factures concernant les engagements 5x5 ont été envoyées aux différents clubs. 

DLA : 
Une nouvelle réunion a été effectuée le samedi 22 mars dans les locaux du Comité avec Guillaume LAJOIE, notre 
prestataire DLA, Philippe GRIMAL et Nicolas CHOLET. 

Le 27 mars, Guillaume LAJOIE a pu présenter par visioconférence son travail à la Ligue de l'Enseignement du Cher. 
Philippe GRIMAL et Nicolas CHOLET, qui participaient également, ont pu féliciter Guillaume pour le travail fourni 
et les axes d’amélioration proposés. 

La restitution se fera prochainement aux membres du Comité Directeur. 

Equipements : 
Réunion CFE du 10 mars 2025 : 
Un point a été fait sur les priorités de cette mandature :  
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1/ Classement des terrains extérieurs 
Un gros travail doit être réalisé par les commissions équipements de chaque département afin de répertorier 
l’ensemble des terrains extérieurs dans FBI.  

La FFB aimerait que les clubs s’associent aux propriétaires des terrains extérieurs en organisant des animations et 
en utilisant cette nouvelle ressource pour offrir plus de créneaux d’entraînement notamment. 

2/ Avoir des salles à jour dans FBI et sans aucune réserve 
Constat : de nombreuses salles sont classées avec des réserves. L’objectif est de supprimer ces réserves. 

Il a donc été décidé de créer un nouveau classement en rajoutant :  
- H0 pour les gymnases recevant uniquement un public « jeunes » sans match en soirée. Il n’y aurait donc aucune 

mesure d’éclairage à faire. 
- H4 pour le très haut niveau. 

Nous aurons plus de détails prochainement. 

Il nous a été rappelé que les clubs devaient s’associer aux établissements scolaires afin de bénéficier de leurs 
gymnases (convention). Cette solution permettrait d’avoir plus de créneaux et d’augmenter le nombre de licenciés. 
La difficulté majeure reste l’accès aux structures les soirs et week-ends. 

Les demandes de classement seront entièrement dématérialisées d’ici la fin de la saison ; nous pourrons ainsi 
travailler directement sur FBI lors de nos visites ; cela évitera la prise des mesures sur papier puis la saisie dans 
FBI. Une tablette devrait nous être fournie par la FFBB. 

Classement du CREPS : 
Concernant notre nouvelle visite du CREPS CVL avec Jean-Marc MARINO, référent et coordinateur des CDE de 
la Ligue CVL, nous sommes dans l’attente d’un retour par rapport aux dates que nous avons proposées. 

Commission Consultative Départementale de Sécurité et d’Accessibilité du 26 mars 2025 : 
Jean-Marie THIROT qui devait représenter le Comité n’a pu s’y rendre en raison d’une panne de voiture. 

Communication : 
Lors du mois de mars, nous avons communiqué sur nos réseaux à propos des sujets suivants :  

- l’intervention technique qui a eu lieu au CSB le 06 mars,  
- l’Assemblée Générale du crédit agricole le 04 mars,  
- le partage du tournoi entreprise 3x3 de l’US Vierzon le 11 avril,  
- les sélectionnés pour les tests d’entrée aux pôles espoirs F et M,  
- la Finale Régionale du challenge benjamins-benjamines du 30 mars. 

Nous avons également travaillé sur les visuels de la Semaine 3x3 Hooper  

Nous avons travaillé sur le partenariat avec Hooper. Nous sommes en attente de leur retour. 

Vivre Ensemble : 
Yann Perraud (du club ABCD) est un professionnel dans la formation en Secourisme. C’est une piste à étudier pour 
la mise en place de sessions ponctuelles sur des thèmes prédéfinis ou sur l’organisation de journées PSC1. 

Sophie fera le point avec lui. 

L’action pourra être inscrite dans le dossier de demande PSF-ANS 2025. 

Médicale : 
Contact O2Com pour la trousse à pharmacie. 
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Manifestations : 
- Fête Nationale du 3x3 le dimanche 15 juin 2025 prévu à Asnières. Le club local est dans l’incapacité 

d’organiser cette journée. Un nouvel appel à candidatures est fait. Les clubs n’ayant pas de manifestation 
cette saison seront sollicités en priorité par le responsable. 

- Finale Régionale de la Basket d’Or à St Amand organisée par l’entente St Amand-Dun le dimanche 25 mai 
(horaires et précisions à venir). 

- Mise à jour du tableau en annexe 2. 

Licences : 
- Reconduction des licences gratuites pour les U11 et moins à compter du 01/04/25 
- 12 dossiers déqualifiés toujours sans suite 

 

Concernant les licences « dirigeants », nous en avons 51 à ce jour. Le souci a été solutionné par la FFBB. 2 
demandes ont été faites et ne sont pas comptabilisées car les demandes ont été déqualifiées pour document non 
conforme. 

QUESTIONS DIVERSES 

Suite à l’inscription au partenariat avec CARREFOUR-JO PARIS 2024, nous avons acquis un nombre de points 
consécutifs aux achats réalisés pour le compte du Comité qui nous a déjà permis de bénéficier d’un chariot à 
ballons. Celui-ci a été réceptionné fin juin. Le dispositif est maintenu jusqu’à la fin juin 2025. Un point régulier sera 
effectué sur le compte pour étudier si des équipements supplémentaires peuvent être commandés. 
 
 
 
Fin de la réunion à 22h05. 
 
 Le Président, 
 P. Grimal 
 


